

INVASIONS BURGONDES

C'est pendant la période longue et désastreuse de l'an 406 à l'an 410, que les barbares : Alains, Suèves et Vandales ayant passé le Rhin, inondèrent la Gaule de leurs hordes immenses, détruisant tout sur leur passage. Après les luttes successives contre les Huns, les Goths, les Alamans et les Burgondes, toute trace de culture artistique s'éteignit et les efforts des rois francs furent impuissants pour tirer leurs États de l'anarchie et rétablir une administration régulière.

Le royaume des Burgondes fut constitué peu d'années après par Gondicaire.

Ce peuple déjà chrétien lors de l'invasion était moins barbare que les autres Germains. Ils traitèrent avec douceur les Gallo-Romains vaincus qui furent heureux de conserver la moitié de leurs biens, les Burgondes prirent le reste. La dynastie de Gondicaire après avoir régné somptueusement à l'imitation de la cour impériale pendant 1 siècle, après avoir donné en Clotilde épouse de Clovis, l'instrument de la conversion des Francs, fut détruite en 534 dans la personne de Gondomar par les rois francs Clotaire et Childebart qui s'emparèrent du royaume Burgonde.



Triens au nom de l'empereur Anastase (491-518), au monogramme du roi des Burgondes Gondebaud

A cette époque, la région était divisée géographiquement en PAGI, circonscription territoriale plus ou moins grande dont le gouvernement était confié à un comte.

Le pagus était ensuite partagé en VICAIRES et CENTAINES. Ces dernières ainsi nommées à cause du nombre de familles dont elles étaient composées.



Le royaume Burgonde au Ve siècle

Le royaume burgonde dans la deuxième moitié du Ve siècle